

# Desafíos de los cuerpos académicos en la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma De Chihuahua frente a las exigencias institucionales

*Challenges of academic bodies at the Faculty of Law at the Autonomous University of Chihuahua to institutional requirements*

**Amalia Patricia Cobos Campos**  
Universidad Autónoma de Chihuahua  
[pcobos@uach.mx](mailto:pcobos@uach.mx)

**Octavio Carrete Meza**  
Universidad Autónoma de Chihuahua  
[ocarrete@uach.mx](mailto:ocarrete@uach.mx)

**Carlos Severiano Díaz Rey**  
Universidad Autónoma de Chihuahua  
[carlosdiazrey@prodigy.net.mx](mailto:carlosdiazrey@prodigy.net.mx)

Número 06. Julio - Diciembre 2016

## Resumen

El área jurídica es de gran complejidad en el funcionamiento de los cuerpos académicos, derivado de la fuerte resistencia al cambio, con modelos de enseñanza inamovibles por muchísimos años y, cuyo proceso de transmutación ha sido lento y difícil; con este basamento la formación de los cuerpos académicos y su evolución ha resultado más compleja que en otras facultades menos inamovibles en materia de metodología educativa, la cual, en muchos casos fue casi inexistente. No es que el jurista no investigue lo hace manera permanente, pero se trata de un trabajo individual, un escollo importante para los

CA<sup>1</sup> que requieren el trabajo colectivo y coordinado y por ende no se conciben en solitario. Estos problemas los han vivido los CA de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Chihuahua, en principio se crearon múltiples CA, los cuales no pudieron sobrevivir a las primeras evaluaciones de las instancias federales respectivas, en la actualidad dos de ellos luchan por su sobrevivencia a través de los esfuerzos coordinados, empero es de reconocerse que a sus integrantes no les resulta fácil enfocar sus esfuerzos a ello como debieran, dada la excesiva carga académica que la misma universidad les exige.

**Palabras clave:** Cuerpos académicos, problemática, facultades de derecho.

### **Abstract**

The legal area is of great complexity in the operation of the academic bodies, derived from the strong resistance to change, with models unshakable teaching for many years and whose transmutation process has been slow and difficult; with this base the training of academic bodies and their evolution has been more complex than in other less entrenched powers in educational methodology, which in many cases was almost nonexistent. Not that the lawyer does not investigate permanently, but is an individual work, an important factor for CA requiring collective and coordinated work and therefore not conceived solo pitfall. These problems have lived the CA of the Faculty of Law at the Autonomous University of Chihuahua, in principle multiple CA were created, they could not survive the first evaluations of federal agencies respective, currently two of them fighting for their survival through coordinated efforts, however it is recognized that its members can not easily focus their efforts on this as they should, given the excessive academic load that the university requires them.

**Key words:** academic bodies, problematic law schools.

---

<sup>1</sup> Cuerpos Académicos